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Летом минувшего года 
второй по величине город 
Свердловской области – 
Нижний Тагил отметил 
300-летие. Губернатор Евгений 
КУЙВАШЕВ, поздравляя 
тагильчан с юбилеем, 
подчеркнул: муниципалитет 
не должен останавливаться 
на достигнутом. За словом 
последовало дело. 
Как выяснила «Областная 
газета», по поручению 
главы региона в областном 
минэкономразвития  
подготовлен перечень 
значимых инфраструктурных 
проектов, которые будут 
реализованы в Нижнем 
Тагиле в 2023–2025 годах. 
Подробности специально 
для нашего издания раскрыл 
глава города Владислав 
ПИНАЕВ.  

И вода, и воздух

– Владислав Юрьевич, зна-
ем, что проектов много. Давай-
те с самого масштабного нач-
нем?

– Давайте. В этом году в рам-
ках федерального проекта «Чи-
стая вода» нацпроекта «Эколо-
гия» мы начинаем строитель-
ство новой станции водоподго-
товки «Южная» в поселке Чер-
ноисточинск. Ее стоимость – 
7,1 млрд рублей. «Возраст» дей-
ствующей станции – 90 с лиш-
ним лет, она полностью устаре-
ла и со своей задачей не справ-
ляется. 

Строительство будет осу-
ществляться за счет федераль-
ного бюджета. Первый транш 
в сумме почти 900 млн рублей 
мы уже получили. Как только 
позволят погодные условия, 
сразу запустим стройку. Мощ-
ность новой станции составит 
100 тысяч кубометров воды в 
сутки. Она будет располагать-
ся на Черноисточинском водо-
хранилище – основном питье-
вом источнике города – и по-
зволит обеспечить качествен-
ной питьевой водой более 200 
тысяч тагильчан.  

От станции планируем про-
тянуть новый 17-километро-
вый водовод, по нему вода бу-

дет поступать в город. Также 
нам предстоит реконструиро-
вать котельную и очистные 
сооружения. Все эти объекты 
включены в проект экологиче-
ской реабилитации Черноисто-
чинского водохранилища. Об-
щая стоимость работ оценива-
ется в 20 млрд рублей. 

– Насколько нам известно, 
в городе планируются еще два 
«водных» проекта – строитель-
ство понтонного моста в аква-
тории городского пруда и ка-
питальный ремонт плотины 
по улице Челюскинцев у ста-
рого Демидовского завода. На 
каком этапе они сейчас?

– Разработка проекта кап-
ремонта плотины практиче-
ски завершена. Далее он дол-
жен пройти госэкспертизу. К 
работам мы приступим, ско-
рее всего, в 2024 году, в 2025-м 
должны закончить. Плотину 
планируем сделать в стиле го-
родской застройки конца XIX 
– начала XX века, на ней будут 
смотровые площадки, внутри 
– подземный переход. Затра-

ты на капремонт составят поч-
ти 600 млн рублей. Городу этот 
проект очень нужен: действую-
щая плотина – аварийная, есть 
официальное заключение экс-
пертов. И если, не дай бог, что-
то случится…

Мне показывали фотогра-
фии 1927 года, когда плотину 
размыло, и вода вместе с брев-
нами, досками, кусками кам-
ня хлынула мощным потоком 
в город. Тогда ее просто чудом 
каким-то смогли восстановить, 
и жители избежали наводне-
ния. Очень не хочется повторе-
ния ситуации, поэтому тянуть с 
этим не будем.

Понтонный мост тоже уже 
проектируем. Протяженность 
его составит 820 метров, стои-
мость – более 120 млн рублей. 
Мост свяжет два благоустроен-
ных участка набережной – «Та-
гильская лагуна» и «Тагиль-
ская лагуна-2». Мы планиру-
ем поставить его на буронабив-
ных сваях, укрепить якорной 
цепью. У города появится но-
вый арт-объект на воде. 

Для Нижнего Тагила это 
первый подобный опыт. 
Идею построить именно пон-
тонный мост предложил ле-
том прошлого года губер-
натор Евгений Куйвашев во 
время визита в наш город. 
Между участками набереж-
ной расположен водозабор 
ЕВРАЗ НТМК и насосная стан-
ция «Водоканала-НТ», пешеход-
ный маршрут проложить нере-
ально, и самый оптимальный 
вариант – как раз такой мост 
(подробнее см. «ОГ» № 210 от 
16.11.2022). 

– Нижний Тагил в числе 40 
российских городов участву-
ет и в нацпроекте «Чистый воз-
дух». Что в его рамках будет 
сделано?

– Во-первых, обновляем го-
родской электротранспорт. На 
эти цели городу из федераль-
ного бюджета было выделено 

830 млн рублей. На улицы уже 
вышли восемь новых трамва-
ев модели 71–412 от компании 
«Уралтрансмаш». Они на хо-
ду, востребованы населением. 
Еще четыре трамвая должны 
поступить в ближайшее вре-
мя. Также у нас курсирует ре-
тротрамвай – развозит тури-
стов, школьников.

Во-вторых, благодаря уча-
стию в нацпроекте «Чистый 
воздух» с этого года мы перево-
дим частные жилые дома с печ-
ного отопления на газовое. 225 
тысяч тагильчан получат газ 
практически бесплатно: 90 про-
центов затрат на подключение 
будет компенсировано газови-
кам из федерального бюджета. 
Максимальная сумма, которую 
заплатят люди, – 25 тысяч ру-
блей. Если учесть, что средняя 
цена за подключение составля-
ет 200–250 тысяч рублей, то это, 
можно сказать, даром. Сейчас 
руководители районных адми-
нистраций активно работают 
с жителями, разъясняют меха-
низм газификации. Первые до-
мовладения на улицах Тагиль-
ская, Гайдара, Коммуны уже пе-
реведены на отопление при-
родным газом. 

От IT-куба 
до Демидовых

– Какие значимые проекты 
в социальной сфере будут реа-
лизованы?

– Прежде всего, это культур-
но-образовательный центр на 
Гальяно-Горбуновском массиве. 
Совсем недавно мы начали его 
строить, осенью 2024 года пла-
нируем открыть. В Центре бу-
дет два здания – в одном разме-
стится школа искусств, во вто-
ром – IT-куб. Стоимость объек-
та – 470 млн рублей. Честно ска-
жу, жители Гальяно-Горбунов-
ского массива очень его жда-
ли. Это самый густонаселен-
ный район города, здесь мно-
го учреждений физкультуры и 

спорта, а вот учреждений куль-
туры и дополнительного обра-
зования явно не хватало. Де-
тям, проживающим на Гальян-
ке, приходилось ездить в му-
зыкальные и художественные 
школы, кружки технической 
направленности в другие ми-
крорайоны. Теперь эта пробле-
ма будет решена. 

Еще один объект, открытия 
которого с нетерпением ждут 
тагильчане, – городской Дво-
рец детского и юношеского 
творчества. Это самое крупное 
учреждение дополнительного 
образования в городе, где зани-
маются 4,5 тысячи детей. Более 
30 лет здание Дворца не ремон-
тировалось капитально. Бла-
годаря поддержке губернатора 
Евгения Куйвашева с 2021 го-
да мы начали его восстанавли-
вать. Во Дворце сделан просто 
шикарный ремонт: наконец-то 
появился теплый спортзал, со-
временная сцена с поворотным 
кругом для смены декораций и 
светодиодным экраном, звуко-
вая аппаратура… Есть даже про-
фессиональный скалодром. В 
здание вложено более 600 млн 
рублей. К концу мая мы плани-
руем завершить ремонтные ра-
боты и уже в новых условиях 
начать летнюю оздоровитель-
ную кампанию. Думаю, дети 
будут по-хорошему очень удив-
лены, когда зайдут в обновлен-
ный Дворец... Здесь у них по-
явятся просто безграничные 
возможности для самореали-
зации. 

– К 300-летию в Нижнем 
Тагиле были капитально от-
ремонтированы несколько 
школ, построены детские са-
ды. Эта работа будет продол-
жена?

– Безусловно. Еще в про-
шлом году мы начали кап-
ремонт школы № 48 на Голом 
Камне, нынче первого сентября 
мы ее запускаем. Недавно при-
ступили к капремонту школы 

«Юбилей отметили. Двигаемся дальше»
Глава Нижнего Тагила Владислав Пинаев – о новом этапе развития города
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Владислав Пинаев: «Благодаря нацпроектам Нижний Тагил в ближайшие годы получит на развитие более 10 миллиардов рублей»Владислав Пинаев: «Благодаря нацпроектам Нижний Тагил в ближайшие годы получит на развитие более 10 миллиардов рублей»

«Юбилей отметили. Двигаемся дальше»
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Новые трамваи от Уралтрансмаша уже прижились на тагильских улицах


